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平成２９年度第２回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

 

◆召集日時  平成２９年５月１５日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  堤   央 宜 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島 靖 子 

・委員  湯 汲 和 代 

  

２．欠席委員（なし） 

 

３．事務局出席者（１６名） 

・教育部長           野 田 圭一郎 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・社会教育課長         古 賀 富美子 

・指導室長           横 山 浩 志 

・学校教育課課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長    松 尾 郁 代 

・総務係長           小 柳  る み 

・施設係長           松 尾  武 喜 

・学校給食担当係長       岡   俊 幸 

・学校再編推進係長       河 野 成 嗣 

・市史文化財係長        猿 渡 真 弓 

・指導室指導主事        待 鳥 博 人 

・指導室指導主事        伊 井 和 子 

・指導室指導主事        馬 場 英 二 

・教育研究所長         今 村 田鶴子 

・教育研究所兼 

地域コーディネーター     櫻 井 芳 樹 

  ・主任社会教育主事       江 上 靖 則 

 

４.傍聴人 

  ・０名 
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５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１号 みやま市立学校の教務主任等の任命について 

（５）議案第２号 学校評議員の委嘱について 

（６）議案第３号 学校関係者評価員の委嘱について 

（７）議案第４号 学校運営協議会制度施行規則について 

（８）議案第５号 学校運営協議会委員の委嘱について 

（９）議案第６号 みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（10）議案第７号 みやま市史編集専門部会委員の委嘱について 

（11）議案第８号 みやま市立図書館協議会委員の任命について 

（12）報告事項 

（13）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】  5/12の大雨は何事もなく済んだが、小学校は、給食の時間を少し早めに

して出来るだけ切り上げるという措置をした。 

       今年から 5 月中に全ての小中学校で運動会が開催される。健康、体力の

シーズンだと位置づける。児童生徒の体力の向上、あるいは学習の場とし

てチャレンジ体験をしっかりやって欲しいと校長にお願いしている。もう

一つは学校の組織として教職員の組織力を高めてチーム化を図るチャンス

であると、運動会の指導のプロセスを通して組織力を高めていただきたい

と話をしている。 

社会教育も年度当初で各種団体の総会等が開催されている。キーワードは

効力学習(修)、それぞれの団体の特性に応じて効力感を味わってもらうよう

な活動が今年はスタートすることが出来ればと思っている。 

児童生徒の交通安全で、交通事故にあった生徒は無事に退院することが出

来たが、ヘルメットをしっかり着用していなかったなら即死であったろうと

いうことだ。ヘルメットの着用がいかに大事かということで、臨時校長会を

開いてヘルメットの義務化という方針を伝えている。教育委員会としての補

助が出来るか等検討して出来るだけ早期に小学校一斉義務化に向けて進め

ていきたい。中学校はヘルメットの生活化、通学だけでなく通常の生活でも

児童生徒が主体的に着用するような指導を始めてもらいたいと思っている。 
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○日程第１  第２回みやま市教育委員会定例会の会期は平成２９年５月１５日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長小柳るみとする。       

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と樺島靖子委員とする。 

・・・全員同意 

 

 

○日程第４  議案第１号  

○みやま市立学校の教務主任等の任命について 

【学校教育課課長補佐兼学校教育係学務担当係長】 

－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第５  議案第２号 

○学校評議員の委嘱について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第６  議案第３号 

     ○学校関係者評価員の委嘱について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

【樺島委員】  ・結果の公表はどんな形でされているのか。改善を図るために必

要な措置を講じているのか。 

【指導室長】  ・学校では、学校長が発行する学校だよりにおいて、評価結果を

保護者へ伝えることで公表としている。 
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【樺島委員】  ・改善を求められた場合は、改善をしていくのか。 

【指導室長】  ・指摘された面について改善を加えた場合は、こういう改善をし

ましたと学校だよりをもって公表としている。 

【井上委員】  ・学校だよりを発行していない学校は。 

【指導室長】  ・全小中学校で学校だよりを出している。 

【堤委員】   ・評価員について岩田小、江浦小、開小は、３校とも高田中の藤

丸校長となっているが、意図があるのか。 

【教育長】   ・小学校は中学校に依頼をするため、中学校の判断である。 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第７  議案第４号 

     ○学校運営協議会制度試行規則について 

【指導室長】  －提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】  ・コミュ二ティスクールの目的とは。 

【指導室長】  ・地域とともにある学校ということを実現するのが目的である。 

         学校を活性化すると同時に、地域も同時に活性化するという目

的もある。 

【井上委員】  ・具体的にどういうことか。 

【指導室長】  ・学校が進めていく教育課程に関わって、地域の代表である委員

より意見を得るだけでなく、承認を得ることで学校が教育計画

を進めていくということになる。 

【教育長】   ・新学習指導要領では開かれた教育課程という一つのキーワード

があり、教科書や教材のみならず、地域校区も一つの学びの場

とし、地域校区の人材を積極的に活用する。また、学校の組織

を支えていく、あるいは地域が要の一つとして、今後存在価値

を見出していくことになるだろう。 

【樺島委員】  ・学校予算の編成及び執行に関することも協議会の承認を得なけ

ればならないとなっているが、承認を得ないと執行できないと

いうことか。 

【指導室長】  ・原則的にはそうだ。承認を得られるようなきちんとした説明を

校長が努力するということだ。 

【教育長】   ・開かれた学校というところから、十数年来アカウンタビリティ

ーと言って説明責任を学校にも求められてきており、これを制

度化していこうという流れできている。きちんと説明して理解

を求め、協力を得る努力をしなくてはならない。だから、権限



5 

 

が校長にあるのと同時に説明責任も担っていかないといけない。 

【樺島委員】  ・組織編成とは、校務分掌などに対してもご意見をいただくのか。 

【指導室長】  ・ご意見はいただくことになる。 

【教育長】   ・予算も校内の配置も説明しオープンにすることで、意識改革を

図る。校長が運営協議会でご意見をいただいた分を職員に伝え

て、職員の意識改革を図っていかなければいけない。樺島委員

ご指摘のように、校長が学校経営を教育委員会から委任をされ

て殆どを担っているということで、校長の経営を侵害するんで

はないかとの率直なご意見だろうと思う。 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第８  議案第５号 

     ○学校運営協議会委員の委嘱について 

【学校教育課課長補佐兼学校教育係学務担当係長】 

－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第９  議案第６号 

     ○みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第 10  議案第７号 

       ○みやま市史編集専門部会委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 
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【教育長】   ・議案通り可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第 11  議案第８号 

       ○みやま市立図書館協議会委員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいですか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第 12  協議事項 

       ○みやま市子ども・子育て会議委員の推薦について 

  【教育部長】  ・前回まで早川委員にお願いしていたのですが、退任ということ

で新たに推薦をしていただく必要が生じたので協議をお願いし

たい。 

  【教育長】   ・推薦をお願いします。 

  【堤委員】   ・湯汲委員にお願いしたい。 

  【湯汲委員】  ・了解しました。 

  【教育長】   ・それではよろしくお願いします。 

 

○日程第 13  報告事項 

     ○教育部長 

【教育部長】   ・クールビズの実施について(冷房温度の適正な設定及び 5/1～

10/31ネクタイ・上着の着用は不要) 

        ・６月市議会（6/13～6/23 教育部に関する補正予算を含む議案や

一般質問については来月の定例会で報告） 

        ・前回の定例会以降のイベント（県内や教育事務所管内の教育長

会等の総会をはじめ、市内各小中学校ＰＴＡ、支館等の総会、

生涯学習関係の各学級の開講式等が開催され、教育長・関係職

員が出席。ＡＰＣＣ受入れやレインボー九州少年ソフトボール

大会など教育委員会が主催するイベント等の準備も無事にスタ

ート。5/12 東京オリンピック事前キャンプ地の現地視察でオセ

アニアオリンピック連合の各国地域の代表が筑後広域公園の県

営プールや体育館等を見学。夕方には歓迎レセプションが開催

され教育長・担当課長出席。4/25 南筑後地区教育委員会連絡協
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議会総会、5/2市Ｐ連総会・懇談会出席お礼。） 

        ・今後の予定（5 月中に小中学校で運動会及び体育祭が開催予定。   

5/30高田中学校学校訪問、5/31瀬高ライオンズクラブと共催「鬼

太鼓座」公演） 

 

       ○学校教育課 

【学校教育課課長補佐兼学校教育係学務担当係長】 

        ・資料Ｐ２特別支援教育支援員等配置状況説明。 

 

      ○指導室 

【指導室長】  ・5/30高田中学校学校訪問について、計画書の学級経営案の中に

配慮事項等もあるので、取扱注意でお願いしたい。 

        ・ＦＭたんと 5/15 13：30～10分間 運動会についてのチャレン

ジデーを放送。 

 

 【教育研究所長】・資料Ｐ4-5平成 29年度みやま市教育研究所事業計画について説明。 

 

◇社会教育課 

  【社会教育課長】・平成 29年度通学合宿事業について、平成 28 年度は 8 箇所実施。

平成 29年度全校区実施に向けて 6/1説明会開催予定。 

         ・みやま市史資料編（上）が完成し、6/1～本庁、高田支所、山川支

所にて一般向けに 1冊 3千円にて販売開始予定。みやま市史資料

編（上）発刊記念として歴史講演会開催。 

 

  【市史文化財係長】・別紙資料、歴史講演会内容説明。 

 

  【教育長】  ・全体を通して何か質問ございませんか。 

 

  【樺島委員】 ・5/8（月）のことだが、黄砂が飛来していて、ＰＭ2.5の数値も高

いとテレビで言っていた日に小学校の前を通ったら、グラウンド

で運動会の練習をしていた。山は白く霞んでいるし、そんな日に

練習するのはいかがなものか。 

   

  【指導室長】 ・ＰＭ2.5を含めて気象状況に関わるものは、マニュアルを出して

いるため、4月の校長会で説明をしている。特に、警報について

は風水害と同じように指示が必要となってくるが、そこに至らな

い場合は、学校長判断となってくる。 
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  【教育長】  ・今度校長会で、マニュアルを基準にしつつ安全確保には一層注意

していただくよう言っていく。 

 

 

○日程 14 次回教育委員会について  

◎ 次回定例会 平成２９年６月１２日（月）午後２時００分～ 

 

 

 

 

【午後３時００分 閉会】 

 

 


